

Master's Thesis Award for Future Generations Cooperative Sustainable Economy – Edition 2016 Argumentaire du Jury

Pour cette première édition du Master's Thesis Award Cooperative Sustainable Economy, l'excellent niveau des travaux introduits a ravi le jury, qui trouve très encourageant de voir que les jeunes prennent du temps pour travailler sur ces thèmes.

Le jury souligne que les schémas économiques classiques ne fonctionnent plus, qu'il faut un vent de changement, et qu'en économie on peut également être créatif. Il est important d'oser repenser l'économie et de mettre en lumière qu'il y a autre chose qu'uniquement le profit et la croissance. Il est fondamental de remettre l'homme au centre des préoccupations de l'économie. Le jury espère que de plus en plus d'étudiants relèveront ce défi dans leurs travaux, mais suivront également cette voie dans leur carrière par la suite. Il faut en effet des gens formés et professionnels pour changer notre système économique.

Lauréate du Master's Thesis Award for Future Generations – Cooperative Sustainable Economy Edition 2016

Clarisse Van Tichelen pour son mémoire de Master en Sciences Economiques à l'Economic School of Louvain de l'Université catholique de Louvain, en collaboration avec l'Université de Namur, intitulé « Les communs comme vecteur de transition écologique et sociale : analyse appliquée aux potagers collectifs à Bruxelles ».

Promotrice: Isabelle Cassiers

Le jury a été impressionné par ce mémoire à la fois très méthodique et approfondi et très lisible. L'imbrication entre théorie et pratique se fait très naturellement, ainsi que l'intégration des quatre dimensions d'un développement soutenable. Avec les potagers à Bruxelles comme laboratoire, Clarisse Van Tichelen démontre que des alternatives, qui répondent aux besoins actuels, sont possibles. Elle ouvre ainsi un débat sur un thème trop souvent oublié dans l'économie : les communs. Son travail nourrit des réflexions autour de la propriété et de la gouvernance démocratique citoyenne. Les différentes dimensions analysées pourraient par ailleurs être facilement transposées à d'autres biens communs, mais aussi à l'économie classique en général.

Nominée du Master's Thesis Award for Future Generations – Cooperative Sustainable Economy Edition 2016

Louise Lambert pour son mémoire de Master en Sciences Economiques à l'Economic School of Louvain de l'Université catholique de Louvain, en collaboration avec l'Université de Namur, intitulé « Analyse comparée de six brasseries belges : impact de différentes formes institutionnelles sur l'affectation du surplus économique ».

Promoteurs: Marthe Nyssens & Gaëtan Vanloqueren

Ce mémoire, qui se caractérise par une vision très transversale, a séduit le jury parce qu'il démontre que différentes motivations alimentent notre économie et que ces motivations varient en fonction du modèle de propriété. Le choix du secteur des brasseries est très intéressant, et les conclusions sont certainement transposables à d'autres secteurs.

Mention Spéciale du Master's Thesis Award for Future Generations – Cooperative Sustainable Economy Edition 2016

Anuarite Bashizi pour son mémoire de Master de spécialisation en Développement, Environnement et Santé à la Faculté des Sciences économiques, sociales, politiques et de communication de l'Université catholique de Louvain, intitulé « « Que le plus fort gagne » Le discours de la réforme minière face à la 'logique de captation' des ressources par les élites en RDC – au départ du cas du site minier de KALIMBI/Sud-Kivu »

Promotrice: An Ansoms

Le jury a eu un coup de cœur pour ce mémoire, qui traite d'une thématique extrêmement intéressante. Il a été impressionné par le courage énorme de l'auteure pour réaliser ce mémoire en tant que femme en RDC.

Avec la nomination de ce mémoire, le jury a voulu souligner que les questions de développement durable sont un enjeu planétaire : elles ont autant d'importance ici que « là-bas ». Le mémoire d'Anuarite Bashizi permet de comprendre que la situation en RDC, tant au niveau des coopératives qu'au niveau des quatre dimensions du développement durable est très embryonnaire et que tout reste à faire.